
Protokoll der Generalversammlung 2024 

Datum, 22.02.2024, Restaurant Obernau (Kriens) 

Die Traktandenliste wurde fristgerecht versendet, 

Anträge sind keine eingegangen. 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der Generalversammlung 2023 

3. Jahresbericht der Präsidentin 

4. Bericht der Leitung Vereinsaktivitäten 

5. Jahresrechnung/ Bericht der Geschäftsprüfkomission 

6. Mutationen 

7. Zukunft des KRV Habsburgs 

8. Verschiedenes 

 

1.Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

Die Präsidentin Jasmin Muggli begrüsst die Anwesenden und informiert über den Ablauf des 

Abends. 

Anzahl stimmberechtigte Anwesende: 39 Absolutes Mehr: 20 

 

Folgende Abmeldungen sind eingegangen: 

 

Kevin Krummenacher 
Andrea Hari 
Chantal Inglin 
Michelle Matter 
Paul Arnet 
Christine Banz 
Amelie Behernds 
Elina Bruni 
Lisa Christe 
 

Barbara Gilli-Hefti 
Aline Hamburger 
Jakob Heer 
Nadine Heggli 
Vela Hohermuth 
Andi Imfeld 
Deborah Keller 
Forti Möhr 
Rosario de Rosa 
 

Margrith Studhalter 
Margrit Suppiger 
Rolf Thumm 
Lea Tschuck 
Hanspeter Zemp 
Cilla Pfunder 
Cristina Schmid 
Otillie Sigrist 
Markus Christen 
 

 

2. Protokoll der Generalversammlung 2023 

Das Protokoll wurde fristgerecht versandt und liegt der Generalversammlung zur 

Genehmigung vor. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

3. Jahresbericht der Präsidentin 

Die Zukunft des KRV steht zurzeit in den Sternen. Trotzdem wird das Jahr 2023 als 

erfolgreicher verbucht als 2022. Es gab neue Anlässe, Informationskanäle für die Mitglieder 

und der Vorstand hatte sich eingelebt und konnte die Aufgaben wesentlich effizienter 

erledigen als das Jahr davor. Ausserdem war die Organisation von vielen Anlässen 

einfacher. Jasmin Muggli bedankt sich bei den Vorstandskollegen für deren unermüdlichen 

Einsatz. 

 

4. Bericht Leitung Vereinsaktivitäten 

Manuela Rechsteiner stellt die unterschiedlichen Vereinsaktivitäten im Jahr 2023 vor. 

- Schneetag 

- GV 23 

- Kutschfahrt und Grillplausch 

- Stammtisch 



- Juraweekend 

- Vereinsmeisterschaft 

- Jahresabschluss 

 

5.Jahresrechnung und Bericht der Geschäftsprüfkomission 

Susanna Halter stellt die Jahresrechnung vor. Fragen gibt es keine aus der 

Generalversammlung. 

 

 
 

  
 

 
 



Susanna Halter wird als Kassier von der Geschäftsprüfkomission (Benno Frey und Walter 

Frei) entlastet. 

 

6. Mutationen 

 

Definitive Eintritte per GV 2024 
Lorena Karban 
Sabrina Mathis 
Luana Mathis 
Ottilie Sigrist 
Bettina Kolmanz 
Coni Sidler 

 

Austritte per GV 2024 
Lisa Christe 
Barbara Gilli-Hefti 
Amelie Berends 
Cilla Pfrunder 
Susanna Halter 
 

Neumitglieder 
Aline Kleeb 
Dorette Meier- Kleeb 

Todesfälle 

 

Mit tiefem Bedauern gedenkt die Generalversammlung in einer Schweigeminute den im 

letzten Vereinsjahr verstorbenen Mitglieder: 

- Josef Bucheli 

- Hans Greter-Furger 

- Josef Schryber (Langjähriges Mitglied, nicht mehr im Vereinsverzeichnis) 

- Leo Schmidli (Langjähriges Mitglied, nicht mehr im Vereinsverzeichnis) 

 

Somit startet der KRV Habsburg mit 78 Mitglieder ins neue Vereinsjahr. 

 

Austritte aus dem Vorstand: 

- Miriam Imfeld (Aktuar) 

- Susanna Halter (Kassier) 

- Manuela Rechsteiner (Leiterin Vereinsaktivität) 

 

Für die geleistete Arbeit werden die Mitglieder verdankt. 

Manuela Rechsteiner wird für ihre langjährige Leistung als Mitglied und Vorstandsmitglied 

unter einstimmigem Beifall zum Ehrenmitglied ernannt. 

 

7.Zukunft des KRV Habsburg 

Die Präsidentin bittet um gegenseitigen Respekt in der folgenden Diskussion. Durch die 

Austritte aus den Vorstandsämtern steht der Verein vor der gleichen Problematik, wie beim 

Austritt von Danja Hermetschweiler aus dem Vorstandsamt. 

 

Folgendes Schreiben wurde vor der Generalversammlung versandt: 

 
Sehr geehrte Ehren-, Frei-, Mitglieder*innen und Freunde des Kavallerie-

Reitvereins Habsburg  

Diese Zeilen zu lesen, wird wohl genauso schwer, wie sie zu schreiben. Die Hoffnung, dies nicht tun zu müssen schwand mit 

jedem Monat des vergangenen Jahres. Das neue Jahr ist jedoch schon angebrochen und die Vorbereitungen zur GV 2024 laufen 

bereits. Damit auch die Planung fürs nächste Vereinsjahr.  

Euch wird aufgefallen sein, dass das Jahresprogramm nicht wie jedes Jahr mit der Einladung zur Generalversammlung 

versendet wurde. Der einfache Grund besteht darin, dass die Zukunft des Vereins bis heute in den Sternen steht.  



Folgende Problematik besteht: Manuela Rechtsteiner (Leiterin Vereinsaktivität) hat ihren Rücktritt nach langer Vorstandsarbeit- 

bereits an der letztjährigen GV bekannt gegeben. Ebenso haben Miriam Imfeld (Aktuarin) und Susanna Halter (Kassier) ihren 

Rücktritt aus dem Vorstand fristgerecht eingereicht. Die Suche nach einem Ersatz blieb bis heute erfolglos. Wir sind bemüht 

die Ämter mit neuen tüchtigen Mitgliedern zu füllen, doch der Alltag hat viele junge, berufstätige oder geniessende Rentner 

fest im Griff. Einzelne Mitglieder haben sich gemeldet, ihren Teil zum Fortbestehen des Vereins beizutragen. Dafür danken wir 

sehr. Bis jetzt konnten wir die fehlenden Kommissionen aber nicht mit «offiziellen» Vorstandsmitgliedern besetzen. Möglich 

wäre auch die Überlegung, die Aufgabenbereiche neu zu ordnen, um die motivierten Personen einzubinden und jegliche Hilfe 

anzunehmen. Die Problematik besteht allerdings weiterhin, die in den Statuten festgelegte Mindestanzahl an 

Vorstandsmitgliedern stellen zu können, um den Fortbestand des KRV Habsburgs zu sichern. Eine Statutenänderung 

dahingehend wird vom bestehenden Vorstand aus diversen Gründen, welche an der GV genauer erläutert werden, nicht 

unterstützt. Aktuell würde der KRV demnach mit einem Vorstandmitglied (Jasmin Muggli, Präsidentin) ins neue Vereinsjahr 

starten.  

Dieses Schreiben soll euch die aktuelle Situation und die Überlegungen des Vorstands näherbringen. Folgende Möglichkeiten 

werden an der GV besprochen und ein Entscheid der absoluten Mehrheit fürs nächste Jahr -bzw. endgültig- geltend gemacht 

werden.  

Fusionsgedanke  

Diese Überschrift wird bei vielen die Nackenhaare stellen, lasst es uns jedoch nüchtern betrachten. Der KRV 

Habsburg hat keinen intakten Vorstand und Mühe mit dem Nachwuchs, wie auch mit dem Arbeitswillen aus 

Mitgliederkreisen. Ähnlich geht es anderen Vereinen. Welcher Verein dies genau werden könnte steht in den Sternen 

und es laufen bis zur GV keine Diskussionen mit anderen Reit- oder Kavallerie Vereinen. Zur Diskussion stehen 

mehrere Möglichkeiten. Zum einen liegt es nahe, Abklärungen mit dem Reitverein Luzern zu erwägen. Dieser Verein 

leidet unter derselben Problematik wie der KRV Habsburg, jedoch besteht ein intakter und zukunftsorientierter 

Vorstand. Er ist ein umgebungsnaher Verein, welcher unseren Mitgliedern mit dem Reitplatz auf der Allmend doch 

einen gewissen Vorteil bieten kann. Weiter wurden Stimmen für Vereine im Rontal laut, da der KRV ursprünglich ein 

Rooter Verein war. Beachtet werden muss, dass diese Vereine zum Teil auch CS organisieren und die Mithilfe von 

den aktiven Mitgliedern verlangen.  

Auflösung des Vereins KRV Habsburg  

Kurz und schmerzlos. Unser Kapital kann gespendet werden, den Mitgliedern ausgezahlt oder eine pferdige 

Abschlussreise unternommen und die interessierten Mitglieder eingeladen werden. Da stehen uns alle Möglichkeiten 

offen.  

Sparflamme  

Diese Möglichkeit ist aus Sicht des Vorstandes etwas fundierter als die sofortige Auflösung des Vereins. Damit 

gemeint ist ein stilles Jahr. Die Vereinsinternen Anlässe werden auf ein Minimum reduziert, da die Organisation bzw. 

der dazugehörige Materialtransport nicht gewährleistet werden kann (Genaueres an der GV). Wir existieren weiterhin 

als offiziellen Verein und Glied des ZKVs. Unsere Mitglieder geniessen alle Vorzüge des SVPS und wir bezahlen 

weiterhin Abgaben. Dies stellt sicher, dass unsere Mitglieder an offiziellen Prüfungen in der kommenden Saison 

teilnehmen können. Bei einer Auflösung würde dieses Recht trotz bezahlter Brevet-gebühr entfallen. Dieses Stadium 

des KRV Habsburg ist jedoch nicht als Dauerlösung gedacht, da dafür der Verein der Schweizer Concoursreiter eine 

Alternative bildet und vom SVPS so nur als Grauzone akzeptiert wird. Einen Wechsel in andere Vereine wäre für 

aktive Pferdesportler zu kurzfristig und es resultiert so eine Lücke in der Brevet-kompetenz.  

Die Stammtische werden ausgeschrieben und ab einer Mindestmenge an Teilnehmern ein Tisch reserviert. Das 

Juraweekend findet wie gewohnt statt, wie auch der Grillabend und die Kutschfahrt (Dank Helen und Heiri 

Habermacher/ Walti Frei) am 14. Juni. 24. Die Vereinsmeisterschaft findet ausschliesslich dann statt, wenn 1 Woche 

nach der GV ein intaktes OK vorliegt. Allein ist diese arbeitstätig nicht zu stemmen. Die Vereinsmeisterschaft muss 

nicht so sein, wie in den vergangenen Jahren. Dem OK darf gerne auch eine andere, vereinfachte Version 

vorschweben. Wir bitten interessierten, dies vor der GV dem Vorstand zu melden! Auch der Jahresabschluss wird, 

wie jedes Jahr, stattfinden. Darauf möchten wir auch im stillen Jahr nicht verzichten.  

Wenn sich bis nächsten Oktober keine weiteren 2 Vorstandsmitglieder melden, wird der Verein auf das Vereinsjahr 

2025 aufgelöst und an der Delegiertenversammlung im Dezember 2024 vom ZKV abgemeldet. Die Mitglieder haben 

dann immer noch genügen Zeit sich fürs nächste Vereinsjahr bei anderen Vereinen anzumelden. Falls sich ein 

Vorstand findet, wird das Vereinsjahr 2025 wie gewohnt weitergeführt. Weiter stehen uns auch dann noch 

Möglichkeiten zu weiteren Massnahmen zu. Im Falle einer Auflösung muss dies nach Statuten mit einer 

ausserordentlichen GV bestätigt werden.  



Ein weiterer offener Punkt ist die Vielseitigkeitsprüfung 2025, Wir befinden uns in einem Turnussystem mit 6 Vereinen und 

2025 ist unser Organisationsjahr. Auch hier möchten wir ein OK zusammenstellen (Interessierte gerne melden!!!). Uns ist 

wichtig, auch dies an der GV zu besprechen, dass ich unseren Verein fristgerecht bei den anderen Vereinen ausklinken kann 

und ein anderer Verein noch genügend Zeit hat nachzurücken, dass keine Lücke entsteht. Ob diese Vielseitigkeit die letzte 

offizielle Handlung des KRV Habsburg wird, oder ob es als weiteres Highlight in die Vereinsgeschichte eingeht steht in den 

Sternen.  

Natürlich sind wir um das Fortbestehen des Vereins sehr bemüht, möchte jedoch ein mühseliges Hinauszögern der 

Vereinsauflösung umgehen. Fragen können gerne an der Generalversammlung direkt gestellt werden oder noch lieber mit einem 

Antrag dem Vorstand im vorherein übermittelt werden. Natürlich sind weiter Ideen, welche die Zukunft des Vereins prägen 

können, herzlichst erwünscht und ebenfalls mit einem Antrag einzureichen.  

Wir danken für die Kenntnisnahme.  

  

Jasmin Muggli    und der Vorstand des KRV Habsburg    

 

In der folgenden Diskussion werden die einzelnen Punkte genauer erklärt, erläutert und mit 

den Mitgliedern diskutiert. 

Es melden sich diverse Mitglieder mit Inputs, die Neumitglieder mehr in die Organisation mit 

einzubringen und neue Leute für Ämter zu finden. Die Diskussion für ein externes OK der 

Vereinsmeisterschaft bringt viele Freiwillige. 

 

Die Diskussion bringt einen neuen Vorstand 2024 hervor: 

- Jasmin Muggli (Präsidentin, bestehend) 

- Chregu Heer (Leiter Vereinsaktivitäten) 

- Cecile Widmer (Kassier) 

 

 

Einschub: In einer späteren Besprechung, geleitet durch Danja Hermetschweiler konnte die 

Zukunft des KRV Habsburgs besprochen werden. Ich danke Danja von tiefstem Herzen für 

Ihren Einsatz und ihre Liebe zum Verein. Vielen herzlichen Dank für deinen Willen und deine 

Bemühungen! 

 

Somit konnte der Vorstand ergänzt und vervollständigt werden: 

 

- Jasmin Muggli (Präsidentin, bestehend) 

- Chregu Heer (Leiter Vereinsaktivitäten) 

- Cecile Widmer (Kassier) 

- Jenny Steiner Leu (Aktuarin) 

- Amanda Christen (Beisitz) 

- Lorena Karban (Beisitz) 

 

 

8.Verschiedenes 

- Vielseitigkeitsprüfung 2025: 

Die Mitglieder werden erneut daran erinnert und möchten sich gerne für ein OK melden. 

- Delegiertenversammlung ZKV 2023: 

- Finanzen:  Eigenkapital   -> 343 112.92 CHF 
  Verlust   -> 282 634.51 CHF 
- 144 Vereine angeschlossen (KRV Ballenberg Austritt) 



-Mutationen: Chefin CC ursprünglich Eva Weber → Katja Allemann 

-Luegschiessen: Bleibelastung Zielhang mit Kostenpunkt 1.5 Mio. 
   Keine Bewilligung für Vereinssplittung 
   Zukunft? 
   -> Anzahl und Alter der Teilnehmer 
   -> Finanzielle Belastung 

-NPZ:   Traglufthalle ab Mai 2024-2027 
  Galloppbahn wird verlegt 
 Betrieb bleibt bestehen und wird nicht beeinträchtigt – 3 Jahre 
 
  Überbauung Springgarten über verschiedene Bauetappen 
  -> Koexistenz 
 
Machbarkeitsstudie läuft/ Zeithorizont 10-15 Jahre 

 

- Jubilare 

30 Jahre 
Helen Habermacher 
Heiri Habermacher 

35 Jahre 
Susi Schmid 

40 Jahre 
Anne-Marie Brunner 

45 Jahre 
Erwin Luthiger 
Carina Ruckli 
Hanspeter Zemp 

55 Jahre 
Paul- Daniel Elsener 
Rudolf Leupi 
Romy Schumacher 

 

 

- Auszeichnung Jahresteilnahmen 

Die Auszeichnung der Jahresteilnahmen gewinnt erneut Helen Habermacher. 

 

Aufgrund ihrer langjährigen Leistungen im Vorstand, ihrer langen Mitgliedschaft über 30 

Jahre, ihrer Hilfsbereitschaft im Verein und ihrer Aktivität nach all den Vereinsjahren wird 

Helen Habermacher zum Ehrenmitglied des KRV Habsburg ernannt. Vielen Dank für deine 

Treue! Voll engagiert und mit Herzen dabei. 

 

9. Die Generalversammlung wird geschlossen. En Guete! 

 

Vorsitz 

Jasmin Muggli 

 
Präsidentin 


